
 
  

黃大仙區議會文件第 11/2024 號 (2024 年 3 月 8 日區議會會議 ) 
 
 

黃大仙區議會  
2024 年 1 月 4 日第一次會議  

進展報告  
 
 

第七屆黃大仙區議會轄下委員會和工作小組  
(黃大仙區議會文件第 1/2024號 ) 
 
 議員備悉第七屆黃大仙區議會轄下會設有四個指明委員會──

地區設施及工程委員會、食物環境衞生委員會、社區參與及文化康樂委

員會，以及交通運輸委員會；並且另設一個新增委員會──房屋委員會

和一個工作小組──提振地區經濟專責工作小組。  
 
2.  議員亦備悉委員會正副主席及工作小組主席委任人選如下：  
 

 主席  副主席  

地區設施及工程委員會  梁騰丰議員  黎榮浩議員  

食物環境衞生委員會  陳英議員  越毅強議員  

社區參與及文化康樂委員會  雷啟蓮議員  鄧雯蕙議員  

交通運輸委員會  袁國強議員  楊諾軒議員  

房屋委員會  譚美普議員  潘卓斌議員  

提振地區經濟專責工作小組  李鎧麟議員   
 

 
2024年黃大仙區議會及轄下委員會會議時間表  
(黃大仙區議會文件第 2/2024號 ) 
 
3.  議員備悉黃大仙區議會及轄下委員會於 2024 年的會議時間表。  
 
「會見市民計劃」  
(黃大仙區議會文件第 3/2024 號 ) 
 
4.  議員備悉黃大仙區會見市民計劃的詳情及 2024 年的議員輪值
表。上述計劃已經於 2024 年 1 月 11 日開始，逢星期四下午 6 時至 8
時舉行。  
 
 



 
  

研究地區關注的議題並收集市民意見  
(黃大仙區議會文件第 4/2024 號 ) 
 
5.  主席表示，研究地區關注的議題及收集市民意見是完善地區治

理後新一屆區議會的其中一項重要職能。鑑於去年九月初本港迎來五

百年一遇的大雨，導致本區部份地點出現嚴重水浸。主席期望議員就應

對極端天氣情況及強化本區防洪能力的短、中長期措施收集地區意見。

議員亦可諮詢專業人士或團體以索取專業意見。  
 
6.  議員於席上就黃大仙區內的水浸黑點及跟進措施提出意見，主

席邀請議員於下次會議前就上述事項收集市民意見。而相關政府部門

及機構除了應就預防水浸採取改善措施外，亦應在極端天氣來臨前作

好準備以減少區內出現大規模水浸的風險。秘書處已經將議員提出的

意見交予相關的部門及機構跟進。  
 
7.  地區設施及工程委員會以及議員已收集本區居民以及專業人士

就上述議題提出的意見及改善措施，並會提交資料文件予區議會於 3 月
8 日第二次區議會會議上討論。  
 
農曆新年前 (a)與關愛隊合作推行 18區關愛大行動；以及 (b)與食物環境
衞生署合作進行地區大掃除的具體建議  
(黃大仙區議會文件第 5/2024 號 ) 
 
8.  主席向議員介紹黃大仙民政事務處與關愛隊合作推行的地區關

愛大行動的擬議計劃及與食物環境衞生署 (食環署 )合作進行地區大掃
除的具體建議。議員就「長者新春盆菜宴」活動的各項細節，包括識別

活動參加者的方法、活動當日的天氣、交通安排、食物及節目安排等方

面提出意見。主席綜合回應指，就活動參加者方面，他同意除諮詢關愛

隊的地區網絡物色及邀請合適的參加者外，亦可考慮與相關機構及社

會福利署聯絡，務求重點找出有需要人士，為他們送上關懷。就天氣方

面，若活動當日天氣惡劣，例如寒冷天氣警告生效，活動將會延期舉辦。

就長者照顧方面，會場內設有急救設施，而每席亦會安排兩位關愛隊義

工協助。就交通安排方面，主席指會因應參加者的居住地點預先安排旅

遊巴接載服務，他亦贊同主辦單位應事先安排好車輛到達及離開會場

的時間及先後次序，以免阻礙附近交通。就食物方面，主辦單位會與食

物供應商溝通，確保食物安全及徹底加熱。就節目安排方面，考慮到長

者需要較早休息，主辦機構應確保活動順暢舉行及如期完結。最後，主

席表示是項活動不但需要關愛隊的積極配合，亦有賴議員及義工齊心

協力以確保活動順利推行。  
 
 



 
  

9.  議員續就「歲晚大掃除行動」活動的具體安排提出意見，包括

在進行「大掃除」活動時，關愛隊亦可順道上門探訪了解住戶的需要，

識別有需要的家庭、長者及照顧者，以便轉交相關部門作進一步跟進。

個別議員提出黃大仙民政事務處 (民政處 )須為活動制定清晰的服務範
圍，以及為參加者，包括關愛隊及參與的政府部門及義工等提供指引。

另外亦有意見表示民政處亦可藉此活動宣傳垃圾徵費計劃等。主席感

謝各位議員提出的意見，並會於推行活動時充分考慮有關建議。「長者

新春盆菜宴」及「歲晚大掃除行動」兩項活動已分別於本年 1 月 28 日
及 1 月 20 日至 2 月 5 日舉行。  
 
籌辦推動地區經濟發展的活動具體建議  
(黃大仙區議會文件第 6/2024號 ) 
 
10.  主席向議員介紹於黃大仙廣場舉辦元宵燈會的擬議計劃及初步

構思，並邀請議員提出意見。   
 
11.  議員除了就活動的各項執行細節提出意見外，亦希望透過是次

活動進一步吸引香港市民及外地遊客到訪黃大仙區，向區內外市民及

旅客推廣本區特色，以提升活動的整體效益，同時振興本地經濟。主席

同意議員提出活動不必局限於燈會本身，並可把活動範圍由黃大仙廣

場伸延至區內不同的區域如新蒲崗一帶。因此，在宣傳有關活動時須提

供更多有關區內特色景點及地標的資訊。另外，提振地區經濟專責工作

小組可考慮日後如何將活動推展至黃大仙的其他區域以擴大活動的深

度及廣度。  
 
12.  提振地區經濟專責工作小組已於 2024 年 1 月 16 日的會議上討
論黃大仙元宵燈會市集的擬議安排，並已將相關安排以傳閱文件的方

式徵詢議員的意見，建議已提交區議會通過。該項活動已於 2024 年 2
月 23 日至 25 日在黃大仙廣場舉辦，一連三日的活動共錄得約 11 萬 4
千人次入場。  
 
施 政 報 告 與 區 議 會 相 關 的 措 施 –設 置 富 有 地 區 特 色 的 打 卡 地 標       
活動建議  
(黃大仙區議會文件第 7/2024 號 ) 
 
13.  身兼黃大仙區青年社區建設委員會 (委員會 )主席的楊諾軒議員
介紹委員會就打卡地標的選址及設計建議，並表示委員會經討論後，考

慮選址的實際環境及人流等因素，建議於黃大仙廣場設置具地區特色

並嵌上「黃大仙」一詞的拱門裝置，亦能於拱門下方擺放地畫，，供遊

客「打卡」留念，希望藉此推廣本區特色。主席邀請議員提交意見供委



 
  

員會考慮。  
 
14.  議員就打卡地標的擬議安排提出意見，包括建議於地標加設獅

子山的圖像或獅子山精神的元素，亦有議員建議舉辦相關的設計比賽，

鼓勵本區學生或青年人參與上述項目，以加強宣傳效果。秘書處已將相

關的意見交予委員會參考。  
 
黃大仙區 2024 年度歲晚清潔大行動  
(黃大仙區議會文件第 8/2024 號 ) 
 
15.  食環署湯淑婷女士介紹黃大仙區 2024 年度歲晚清潔大行動的
內容。議員就活動的各項安排提出意見，包括食環署須與房屋署及其他

相關政府部門協調，以增強清潔成效。食環署應積極考慮與漁農自然護

理署及相關政府部門合作，打擊非法餵飼野鴿的行為並加強街道清潔

工作。另外，議員亦希望食環署於農曆新年前後能安排承辦商增加夾斗

車服務的密度，以處理龐大的棄置垃圾。秘書處已經將相關意見交予食

環署考慮及跟進。上述歲晚清潔大行動已經於 2024 年 2 月 5 日完成。 
 
 
 
 
黃大仙區議會秘書處             
2024 年 3 月  


